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ATA N°.022 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 07.06.2023. 

 

Aos sete dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 

Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva 3 

Lopes, que realizasse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras 4 

presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto 5 

Raulino Costa – REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – PSD, Edileuza Viegas Muniz – PT, 6 

Ezequiel Viégas do Rego – PV, Jociane de Jesus Bitencourt Dias – PSDB, Max Willian Sousa 7 

Farias – MDB, Reginaldo Rodrigues Mota – PSD, Fernandes de Oliveira Anselmo – PL, 8 

Gelciney Matos de Carvalho – PL, Emerson João Negrão Rodrigues – MDB, Éder da Silva Feio 9 

– MDB, Gilvaldo Quaresma – PV, Maria Madalena Silva da Silva – PSOL e Sotério Oliveira 10 

Fagundes – PSDB. Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e 11 

declarou aberto os trabalhos da presente sessão, solicitando ao Senhor 1º Secretário que 12 

fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: Projeto de lei n° 034/2023, 13 

que “institui o pacto municipal social pelo bem estar animal e combate às zoonoses no âmbito 14 

do Município de Abaetetuba e dá outras providências, de autoria dos Vereadores Fernandes 15 

Anselmo e Jô Dias; Convite para a abertura da 3ª edição da feira de negócios Fest Commerce 16 

2023, data: 09/06/2023. Local: Espaço Prime, às 09:00 horas; Informativo CCPI da 17 

Caminhada em alusão ao Dia Mundial de Conscientização sobre violência contra a Pessoa 18 

Idosa, data: 15/06/2023. Local: praça do barco, às 08:00 horas. No horário destinado ao 19 

PEQUENO EXPEDIENTE, pronunciaram-se os Senhores Vereadores: Edinho Silva, Regi Mota, 20 

Max Wilian, Fernandes Anselmo, Gelciney Matos, Cristiano Lopes, Gilvaldo Quaresma, Sotério 21 

Fagundes e Ezequiel Viégas. Além das Senhoras Vereadoras: professora Madalena Silva e 22 

Edileuza Muniz. Não havendo oradores inscritos para o horário destinado à TRIBUNA POPULAR, 23 

passou-se ao GRANDE EXPEDIENTE. Devidamente inscrito, pronunciou-se o Vereador Edinho 24 

Silva para prestar esclarecimentos acerca das competências que possui o Governador do 25 

Estado e cobrar do Poder Executivo Municipal providências em relação a orla da cidade e a 26 

situação de não trafegabilidade da rua Minas Gerais – Francilândia. O Parlamentar também 27 

indagou o público presente sobre a quem interessa o Projeto de Resolução 002/2023, em 28 

pauta na Ordem do Dia. Segundo o parlamentar, a proposta tem como fim o reajuste dos 29 

subsídios da chefe do Executivo e de seus Secretário, e argumentou que considera um afronte 30 

aos servidores públicos do Município o objeto da referida Resolução. Pronunciou-se o 31 

Vereador Regi Mota para destacar a atuação do TCM-Pa em solicitar a suspenção de alguns 32 

processos licitatórios firmados entre particulares a as Secretarias de Saúde, Obras, Educação 33 

e inclusive com o Instituto de Previdência Municipal. Também discutiu sobre a situação de 34 

trabalhos dos rabeteiros, os quais, segundo afirmou o Vereador, encontram-se em péssimas 35 

condições de trabalho. Concluindo, o Vereador solicitou que o Poder Público Municipal tome 36 
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providências em relação às gigantescas filas na Caixa Econômica Federal pelas quais os 37 

beneficiários dos programas sociais têm enfrentado rotineiramente, sem que a Empresa tome 38 

quaisquer providências. Pronunciou-se a Vereadora professora Madalena Silva para ressaltar 39 

que toda a crítica feita a qualquer agente político, como o Governador do Estado, por exemplo, 40 

deve ser bem-vinda, haja vista o crescimento pessoal que advém destas. A vereadora também 41 

alertou o público presente e quem assiste à sessão pelas redes sociais que investigarem se a 42 

prática dos parlamentares que, muitas vezes apresentam discursos eloquentes, condiz com a 43 

atividade legislativa que desenvolvem no dia a dia. Daí ressaltou a importância da educação 44 

política do cidadão e o permanente monitoramento das ações em quem se confiou o voto. 45 

Concluindo, a Vereadora repercutiu sobre a passagem do dia mundial do meio ambiente, 46 

destacando o papel de alguns coletivos de mulheres para a preservação do meio ambiente. 47 

Pronunciou-se o Vereador Fernandes Anselmo para criticar a atitude de alguns de seus pares 48 

que tentam intimidar o trabalho dos demais parlamentares. Em que pese a boa avaliação do 49 

Governador do Estado, o parlamentar afirmou que há muito a ser feito, citando a falta de 50 

manutenção das rodovias estaduais, que ocasionou recentemente a morte de dois 51 

trabalhadores rurais no Município. Concluindo, o Vereador discutiu sobre a orla da cidade 52 

argumentando que a queda de parte da estrutura se deu ainda na gestão do Ex-Prefeito, e que 53 

a atual gestora pouco pode fazer para superar o problema. Pronunciou-se o Vereador Gelciney 54 

Matos para prestar contas de suas atividades legislativas, especialmente sobre a agenda que 55 

teve com o Deputado Estadual Gustavo Sefer, na qual solicitou emenda parlamentar para a 56 

revitalização da quadra poliesportiva do bairro Aviação. Pronunciou-se o Vereador Gilberto 57 

Costa para debater as dificuldades que os comerciantes da feira municipal Abaetetuba estão 58 

enfrentando em razão do ordenamento do local e da construção dos mercados municipais. 59 

Segundo o Vereador, é urgente um diálogo com o Poder Executivo, com o fito de amenizar os 60 

prejuízos dos comerciantes, salientando ainda a manutenção de empregos. Pronunciou-se a 61 

Vereadora Edileuza Muniz para também prestar contas de suas atividades Legislativas, 62 

destacando a agenda que teve com o Secretário Municipal de Educação para discutir e 63 

solucionar os problemas das escolas das comunidade do Igarapé Vilar e Açacu. Também 64 

mencionou a sua estada no Ministério Público do Estado dando ciência à promotoria de justiça 65 

a cerca dos problemas identificados nas referidas escolas. Ademais, a Vereadora argumentou 66 

que os graves problemas por que passam o Município advém de outros governos, e conclui 67 

sua fala criticando o posicionamento eloquente e demagógico de quem outrora blindava o Ex-68 

Prefeito e sua equipe de governo. Pronunciou-se o Vereador Gilvaldo Quaresma para externar 69 

seu respeito à categoria dos profissionais da educação e frisar que a Câmara não pode se 70 

constituir em palanque politico. Disse que cada Vereador tem uma maneira peculiar de 71 

trabalhar e articular. Concluindo, o Vereador justificou a ausência na pauta da Ordem do Dia 72 

de Proposição de sua autoria e prestou contas de suas atividades legislativas, mencionando 73 

sua agenda com o Secretário Municipal de Agricultura para discutir sobre o elevado da 74 

comunidade do Açacu, a fim de normalizar o fornecimento de água para a Comunidade. 75 

Pronunciou-se o Vereador Sotério Fagundes para discutir sobre a situação de quem enfrena 76 
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mensalmente a fila na agência da Caixa Econômica Federal para receber os benefícios 77 

sociais. Sobre isso, o Vereador solicitou ao parlamentar que sugeriu que fosse construída a 78 

tenda que este encontra-se uma alternativa que viabilizasse a prestação de contas da Prefeita 79 

ao fazer esse investimento em um prédio público de outra esfera de governo. Ademais, o 80 

Vereador disse que a Prefeita não está passeando em Brasília, como sugere alguns de seus 81 

pares, e sim viabilizando a retomada da obra da orla da cidade, bem como planejando a visita 82 

do Ministro da Cidades Jader Filho ao Município para a entrega às famílias das casas do 83 

residencial Angelim. Pronunciou-se o Vereador Ezequiel das Campanhas para solicitar que 84 

Mesa Diretora peça informação à Superintendência da Caixa sobre a inauguração de sua 85 

prédio novo neste Município. Por fim, o Vereador discutiu sobre a Proposição Legislativa de 86 

sua autoria, e também da necessidade de adequação (ou reformulação) da rampa de acesso à 87 

praia de Beja utilizada pelos PCD’s e idosos. Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente 88 

passou a submeter ao plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de Resolução 89 

nº.002/2023, que “concede revisão geral anual a remuneração dos Vereadores e Vereadoras 90 

da Câmara Municipal de Abaetetuba(Pa), na forma do inciso X, do artigo 37, da Constituição 91 

Federal e dá outras providências”, de iniciativa da Mesa Diretora da Câmara Municipal de 92 

Abaetetuba. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e 93 

Redação Final ao Projeto de Resolução em apreço, passou-se a discussão do parecer pelo 94 

plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer da Comissão foi submetido à votação e 95 

aprovado por unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. Ato 96 

contínuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 97 

parecer da Comissão de Finanças e Orçamento ao Projeto de Resolução em análise. 98 

Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o parecer da 99 

Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única e 100 

definitiva discussão e votação. Em continuidade, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º  101 

Secretário que fizesse a leitura do Projeto de Resolução n° 002/2023. Realizada a leitura, 102 

passou-se à discussão da matéria pelo plenário. Na ocasião, o Vereador Edinho Silva 103 

manifestou voto contrário ao Projeto, alegando que o percentual proposto está muito além do 104 

que realmente foi a inflação no período considerado; propôs inclusive que a votação fosse 105 

suspensa para uma análise mais adequada da proposta. Ademais, o Vereador afirmou não ser 106 

razoável pôr em votação tal matéria posto que os servidores municipais estão há anos sem o 107 

privilégio de terem suas remunerações reajustadas pelo Poder Público. Por sua vez, o 108 

Vereador Fernandes Anselmo criticou o posicionamento de seu par, argumentando que são 109 

mais de dez anos que os edis estão com o mesmo subsídio. Concluindo, o Vereador sugeriu 110 

aos seus pares que pretendem votar contra a matéria façam a doação da diferença salarial, a 111 

fim de alinhar os respectivos discursos com a prática social. Ainda em discussão, foi concedida 112 

a palavra à Vereadora Madalena Silva. Na ocasião, a Vereadora disse não se sentir 113 

confortável em votar favoravelmente na Resolução em análise, argumentando que grande 114 

parte dos servidores públicos municipais estão com suas remunerações congeladas há anos. 115 

A parlamentar também alegou que tal votação se distancia do espirito democrático, já que 116 
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precisaria ser discutida e votada pensando na próxima legislatura, o que não ocorreu. O 117 

Vereador Sotério Fagundes também discutiu a matéria, frisando que tal proposta nada tem 118 

haver com o Poder Executivo, como sugere alguns de seus pares. Salientou que a Prefeita 119 

nada tem haver com o que está sendo votado ora em plenário. Submetida à Votação, o Projeto 120 

de Resolução n° 002/2023 foi aprovado por nove votos a favor (Cristiano Silva Lopes, Ezequiel 121 

Viégas do Rego, Jociane de Jesus Bitencourt Dias, Max Willian Sousa Farias, Fernandes de 122 

Oliveira Anselmo, Gelciney Matos de Carvalho, Emerson João Negrão Rodrigues, Gilvaldo 123 

Quaresma e Sotério Oliveira Fagundes) contra cinco votos contrários (Edinho Silva, Edileuza 124 

Muniz, Regi Mota, Gilberto Costa e professora Madalena). Em pautas as Proposições 125 

Legislativas: Proposição nº.157/2023 – de iniciativa do Vereador Aluísio Corrêa, o qual requer 126 

que a Mesa Diretora da Casa, envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria 127 

Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal de Abaetetuba, encaminhando o Projeto de lei 128 

indicativo que estabelece diretrizes para a implementação de ações de prevenção e controle 129 

de diabetes em crianças e adolescentes matriculados nas escolas da rede de ensino público e 130 

privado do município de Abaetetuba do estado do Pará; Proposição nº.158/2023 – de 131 

iniciativa do Vereador Cristiano Lopes, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie 132 

expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal 133 

de Abaetetuba, para que direcione ao setor competente de sua Administração, “a construção 134 

de uma parada de ônibus padronizada no trevo de Abaetetuba”; Proposição nº.159/2023 – de 135 

iniciativa da Vereadora Edileuza Viégas, a qual requer que a Mesa Executiva envie expediente 136 

a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal de 137 

Abaetetuba, solicitando a reforma da escola Santo Antônio, localizada no rio Bacuri, que se 138 

encontra em situação precária; Proposição nº.160/2023 – de iniciativa do Vereador Emerson 139 

Negrão, o qual requer que a Mesa Diretora encaminhe expediente a sua Excelência a Senhora 140 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal, para que direcione ao setor 141 

competente de sua Administração a aquisição de “uma ambulância nova semi-UTI, para o 142 

posto da vila de Beja, visando atender à população do local; Proposição nº.161/2023 – de 143 

iniciativa dos Vereadores Emerson Negrão e Gilvaldo Quaresma, os quais requerem que a 144 

Mesa Executiva da Câmara Municipal de Abaetetuba envie expediente a Excelentíssima 145 

Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal, solicitando a realização de 146 

serviços de drenagem, aterramento, terraplenagem, meio fio, calçada e asfaltamento, na rua 147 

Nova 7 – localizada no bairro Aviação; Proposição nº.162/2023 – de iniciativa do Vereador 148 

Ezequiel Viégas, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara Municipal de Abaetetuba 149 

envie expediente a sua Excelência a Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e 150 

ao Secretário Municipal de Saúde, Senhor Charles Tocantins, para que seja viabilizada a 151 

criação de uma nova base do SAMU na vila de Beja, incluindo equipe e ambulância; 152 

Proposição nº.163/2023 – de iniciativa do Vereador Elder Silva, o qual requer que a Mesa 153 

Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues 154 

Carvalho, Prefeita Municipal, solicitando a realização dos serviços de capina, drenagem, meio 155 

fio e asfaltamento na travessa São Miguel, entre a rua Barão do Rio Branco e Siqueira 156 
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Mendes, no bairro São João; Proposição nº.164/2023 – de iniciativa do Vereador Gilberto 157 

Costa, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Prefeita Municipal de 158 

Abaetetuba, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho e ao Secretário de Educação, 159 

Senhor Jefferson Felgueiras, solicitando a implantação de hortas nas escolas, pois o mesmo 160 

irá conscientizar os estudantes sobre a importância da preservação de recursos ambientais 161 

para a produção sustentável de alimentos, bem como será incentivado o consumo de produtos 162 

de altos valores nutritivos, garantidos pelas hortaliças produzidas pelos próprios alunos; 163 

Proposição nº.165/2023, de iniciativa do Vereador Gelciney Matos, gel, o qual requer que a 164 

Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal 165 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, a fim de determinar ao setor competente de sua 166 

Administração uma caravana da cidadania na comunidade do rio Urubueua Fátima, atendendo 167 

assim, ao apelo dos seus moradores; Proposição nº.166/2023 – de iniciativa do Vereador Max 168 

William, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima 169 

Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria Municipal de 170 

Educação (departamento de esporte), solicitando a criação de uma academia ao ar livre no 171 

condomínio Green Grove, localizado na rodovia Pa 409, no município de Abaetetuba; 172 

Proposição nº.167/2023 – de iniciativa da Vereadora Jociane de Jesus Bitencourt Dias, Jô 173 

Dias, a qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora 174 

Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria Municipal de Educação, 175 

solicitando a reforma da Escola Municipal de Educação Infantil João XXIII, na costa do rio 176 

Uruá, ilhas de Abaetetuba; Proposição nº.168/2023 – de iniciativa da Vereadora Madalena 177 

Silva, a qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima 178 

Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando o 179 

encaminhamento de Projeto de lei que trate da sinalização próxima às residências de pessoas 180 

com autismo, a fim de garantir a sinalização e proibição de poluição sonora, bem como garantir 181 

a qualidade de vida de pessoas com TEA e idosos; Proposição nº.169/2023 – de iniciativa do 182 

Vereador Sotério Fagundes, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a 183 

Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e ao 184 

Secretário Municipal de Educação, Senhor Jefferson Felgueiras, solicitando a construção do 185 

muro em torno da escola Raimundo Bandeira – rio Itacuruçá, ilhinha; Proposição nº.170/2023 186 

– de iniciativa do Vereador Reginaldo Mota, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie 187 

expediente ao Excelentíssimo Senhor Rossieli Soares, Secretário de Educação do Estado do 188 

Pará, solicitando uma reunião com a Câmara dos Vereadores de Abaetetuba, para discutir as 189 

reformas das escolas estaduais e outros assuntos, vinculados a educação estadual ofertada 190 

em nosso Município; Proposição nº.171/2023 – de iniciativa dos Vereadores Reginaldo Mota 191 

e Eder Silva, os quais requerem que a Mesa Executiva da Casa envie expediente ao 192 

Excelentíssimo Senhor Helder Zahluth Barbalho, Governador do Estado do Pará, solicitando a 193 

intercessão junto à Secretaria de Estado de Esporte e Lazer – SEEL, para um maior apoio aos 194 

times paraenses como Remo e Paysandu. Submetidas à discussão, a Vereadora Madalena 195 

Silva e os Vereadores Edinho Silva e Regi Mota defenderam as suas respectivas Proposições, 196 
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ressaltando a necessidade da execução dos serviços para o bem estar social. Não havendo 197 

inscritos para o horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS e nada mais havendo a tratar, o 198 

Senhor Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a próxima 199 

sessão ordinária, a ser realizada no dia 14.06.2023, horário regimental. Em firmeza e para 200 

constar foi lavrada a presente ata que, depois de lida e achada conforme, será aprovada pelo 201 

plenário e assinada pelos membros da Mesa.  202 

Abaetetuba, 14 de junho de 2023.  203 
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